

# «Hemos recibido muchas consultas de todo el país sobre las casas pasivas»

Las viviendas eficientes de una firma mariñana interesan a particulares y empresas

MARÍA CUADRADO

FOZ / LA VOZ

«Hemos recibido muchas consultas, llamadas y correos, de todo el país sobre las 'casas pasivas' y para conocer más nuestros proyectos». Así lo reconoce Jorge Martínez Fernández, gerente de la empresa Método Crea, encargada de la arquitectura, el interiorismo y la construcción de tres casas pasivas en obra en el Occidente de Asturias, una iniciativa de la que informó en días pasados La Voz y que ha despertado gran interés a nivel nacional. Siguiendo el concepto *Passivhaus*, esta empresa, asentada en Foz y con oficina en Tapia, construye sus primeras casas eficientes en El Franco, Tapia y Valdés.

«Tras darse a conocer en La Voz nuestro proyecto y nuestros trabajos, hemos tenido muchas consultas. Ahora habrá que ir filtrando. Entre otros se han puesto en contacto con nosotros fabricantes de productos de *Passivhaus* para ofrecernos carpinterías especiales, sistemas, estructuras de madera... También nos han llamado muchos ciudadanos interesados en este tipo de construcciones. Han contactado con nosotros desde Barcelona, Madrid, Burgos, Pontevedra, Vigo, A Coruña, Pamplona... ¡Hasta nos envió un correo un alcalde de una población de Madrid interesado en nuestro proyecto!», reconoce el gerente de la firma, con un equipo de diez trabajadores,



Proyecto de una casa pasiva en construcción en Tapia de Casariego, Asturias. MÉTODO CREA

con arquitectos *passivhaus designer* y aparejadores *tradesperson*.

«Algunas personas han llamado para consultar precios, otras para informarse más sobre las casas eficientes. Algunos nos han expuesto cuáles son sus ideas y proyectos», reconoce el gerente de la firma que trabaja en A Mariña, el resto de la provincia de Lugo y en Asturias (hasta el centro de la región). Afirmo que lo prioritario es «poder contar a la gente que hay otras formas de hacer las cosas y de construir nuestras viviendas. Nuestro objetivo es ayudar a la gente, por eso queremos compartir nuestra filosofía. Sabemos que hay que crear cultura. No sabemos si esta repercusión nos llevará a proyectos nuevos, pero lo que tenemos claro es que si no podemos garantizar calidades, no vamos

«La idea es poder seleccionar para dedicar todo el tiempo que nuestros clientes y sus proyectos necesitan»

Jorge Martínez Fernández  
Gerente de Método Crea

a asumir ningún proyecto. Buscamos a nuestro cliente. La idea es poder seleccionar para poder después dedicar todo el tiempo que nuestros clientes y sus proyectos necesitan. Hay que buscar proyectos a los que les podamos dedicar tiempo y que económicamente sean viables».

Jorge Martínez asegura que entre las llamadas hay quien se interesa por participar en las jornadas de puertas abiertas que la empresa prevé organizar este verano: «Hay mucha gente que desconoce el mundo de las 'casas pasivas', y que es lo que las diferencia de otras viviendas».

«Hay mucha gente que desconoce el mundo de las 'casas pasivas', y que es lo que las diferencia de otras viviendas».

## Qué las diferencia de otras

Recuerda que son casas eficientes, saludables y confortables, construidas siguiendo criterios de arquitectura bioclimática, y repasa las claves: tener un buen aislamiento, evitar los puentes térmicos, garantizar una ventilación mecánica con recuperación de calor, hermeticidad al aire y ventanas de altas prestaciones. Otro dato: «Son casas que sin calefacción pueden tener una temperatura media de 21-22 grados en invierno y 22-23 grados en verano, garantizando un 50 % de humedad».

## OPINIÓN

### La confesión pública de Pablo Alborán

Por qué nos escandalizamos cuando una persona habla abiertamente de su orientación sexual?

Raquel Graña

Muchos creen que no se debería hablar de este tema, pero lo cierto es que aún nos queda mucho por evolucionar.

«Recordáis que vuestra familia os preguntaba cuando érais pequeños si teníais novio o novia? Aquí ya estábamos presuponiendo una orientación sexual, generalmente heterosexual. Y, aunque a los adultos les haga mucha gracia este tipo de preguntas, ya estáis condicionando a los pequeños a que «tengan a alguien» y no a ser felices solos.

## El revuelo

Seguramente, si Pablo Alborán no hiciera una declaración pública y, simplemente, apareciera con su pareja, el revuelo no sería tan grande. Si bien, ¿sabes qué sucede? ¿por qué él, libremente, ha decidido decirlo?

Porque algunas personas que no entran dentro del patrón normativo de la heterosexualidad sienten la necesidad de decir cuál es su orientación sexual para visibilizarla, para dejar de silenciarla y para que el resto se habitúen más a ella.

## Una decisión

Es una simple decisión, personal (en este caso de Pablo Alborán, cantante conocido), pero mirad el revuelo que ha ocasionado y, ¿por qué? Porque tristemente en este país uno de los deportes más comunes es el de juzgar, criticar y hablar de los demás. Si fomentásemos más el amor y la aceptación, no nos dedicaríamos a ver siempre «la paja en el ojo ajeno».

Y, sí, claro que esto es también una opinión más, pero en ti está juzgarla o no.

Las personas deberíamos ser libres de corazón, sin condiciones, sin expectativas. Es bonito y fácil decirlo, solo que difícil cambiar la mentalidad, abrir la mente y estar dispuestos a aceptar sin más.

¿Acaso condiciona tu vida que una persona sea homosexual? No, seguro que no. A no ser que resuene algo en tu interior que sea necesario trabajar.

\* RAQUEL GRAÑA, SEXÓLOGA NATURAL DE A MARIÑA.

## Foz reabre los parques infantiles, pero con normas

FOZ / LA VOZ

El Concello de Foz reabrió este martes todos los parques infantiles del municipio. «Nos parques dispone un cartel indicando as normas de hixiene e de uso do espazo así como o aforo máximo permitido. As instalacións de uso común de cada parque serán desinfectadas diariamente, tarefa asumida por traballadores municipais», anunció el regidor, Francisco Cajoto, que insistió a ser «más responsables ca nunca». Además, afirmó que «se está traballando na sinalización e preparación das praias para este verán (...) Pese ás dificultades, os traballos están moito máis avanzados que o ano pasado».



CONCENTRACIÓN AYER EN EL MERCADO LOCAL

## Jubilados de Foz irán al juzgado a reclamar su local

La Asociación Central de Xubilados e Pensionistas de Foz está dispuesta a ir a los tribunales para reclamar que el Concello les devuelva su local social. En la imagen salen parte de los jubilados que ayer se concentraron en el mercado e informaron a los vecinos de la situación. Denuncian que sufren esta injusticia

desde hace tres años y critican que el Gobierno local no cumpla lo que les prometió. Siguen a la intemperie, dan cursos de pandereta al aire libre y no tienen donde reunirse: «Os xubilados non entendemos a actitude do señor alcalde nin do partido socialista con estas formas de marxinação». FOTO M. CUADRADO